



Colegio Tecnológico Pulmahue
Coordinación Académica E. Media

San Francisco de Mostazal, junio 08 junio de 2020.

7° GUÍA VII DE TRABAJO LENGUAJE, COMUNICACIÓN Y LITERATURA

UNIDAD2: LA SOLIDARIDAD Y LA AMIS ASIGNATURA: Lenguaje, Comunicación. y Literatura

CURSO: 7° AÑO BÁSICO

PROFESOR: Yolanda M. García Jofré

OBJETIVO: Formular una interpretación de los textos literarios, considerando: Un dilema presentado en el texto y su postura personal acerca del mismo.

ESTUDIANTE: A continuación le presento una Leyenda Tradicional Chilena, lea con atención y responde las preguntas.

LEYENDA DEL COPIHUE

(Autor: Oscar Janó, nacido en la Provincia de Cautín)

“Hace muchos, muchos años, cuando todavía no llegaba el hombre blanco, habitaban en la tierra de Arauco pehuenches y mapuches. Vivía una bella princesa mapuche, llamada Hues, y un vigoroso príncipe pehuenche, cuyo nombre era Copih. Sus tribus estaban enemistadas y se combatían a muerte. Pero Copih y Hues se amaban y se encontraban en lugares secretos de la selva.

Un desventurado día, los padres de ambos jóvenes se enteraron y temblaron de furor. Copiñiel, jefe de los pehuenches y padre de Copih, y Ñahuel, jefe mapuche y padre de Hues, se fueron cada uno por su lado hasta la laguna donde ambos enamorados se veían furtivamente.

Ñahuel, cuando vio a su hija abrazándose con el mozo pehuenche, arrojó su lanza contra Copih y le atravesó el corazón. En medio de un borbollón de sangre, el príncipe se hundió en las aguas de la laguna. El jefe Copiñiel, hizo entonces lo mismo con la bella Hues, quien, con el corazón atravesado por la lanza implacable, también se hundió en la laguna. Hubo mucho llanto entre las dos tribus por la muerte de los jóvenes.

Cuando hubo pasado un año, pehuenches y mapuches se reunieron en la laguna para recordar la muerte de sus príncipes. Llegaron de noche y durmieron junto a la ribera, pero con las primeras luces del día, vieron en el centro de la laguna un suceso asombroso: del fondo, surgían dos lanzas entre cruzadas. Una enredadera las enlazaba, y de ella colgaban dos grandes flores de forma alargada: una roja como la sangre y otra blanca como la nieve.

Las tribus enemistadas comprendieron y se reconciliaron y acordaron llamar a la flor copihue, que es la unión de Copih y Hues” (leyenda documentada por Alegría y López, 1985)

Como último dato les cuento que para el pueblo Mapuche, el Copihue es: Símbolo de alegría, de amistad y gratitud. Resalta como una de las plantas sagradas de los araucanos; los guerreros la veneraban como el emblema del valor y la libertad y los jóvenes como el espíritu tutelar de sus amores.



- A) Responda en su cuaderno y envíe a whatsapp o correo de contacto.
profesora.yolanda.garcia@gmail.com o whatsapp +56 9 5941667 +56 9 67397030
- B) Investiga qué significa Pulmahue en lengua mapudungún.
- C) ¿Cuál es el conflicto o dilema de la leyenda?
- D) ¿Cómo se resolvió el conflicto o dilema ?
- E) ¿Está de acuerdo como se resolvió el conflicto o dilema?
- F) ¿Qué piensa del conflicto o dilema que se presenta?
- G) ¿En nuestros tiempos podría darse un conflicto de ese tipo?, ¿Sería fácil de solucionar si se diera? Fundamente sus respuestas.

PLAZO DE ENTREGA: Viernes 12 de junio de 2020.



¡Cariños y cuídese mucho!